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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA 1 

ATA Nº. 02/2023 2 

Aos sete dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte três, às quatorze horas, reuniram-se para 3 

Assembleia Ordinária do Conselho Municipal do Idoso do Município de Porto Alegre, via 4 

Google Meet, sob a Presidência de NELI MIOTTO e RUY PEDRO BARATZ RIBEIRO, 5 

com a presença dos: 6 

CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL  7 

Roselaine Aguirre, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN; 8 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal; Anete Maria Nunes de Oliveira, 9 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré; Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul; 10 

Mirna Portuguez, IGG PUCRS; Maria Inês Andreotti Pereira, Parceiros Voluntários; 11 

Lisiane Gomes, Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT; Elisiane 12 

Albuquerque, Asilo Padre Cacique; Raquel Souza Pereira, Instituto Pobres Servos da 13 

Divina Providência – IPSDP; e Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade. 14 

CONSELHEIROS DO GOVERNO  15 

Cristina Koller Sander, Secretaria Municipal da Cultura e Economia Criativa – SMCEC; 16 

Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF; Édina da Silveira 17 

Ramos, Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC; e Carlos Fernando Simões 18 

Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV. 19 

FALTAS JUSTIFICADAS 20 

Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC. 21 

DEMAIS PRESENTES  22 

Lira Rios e Rodrigo Viega, Gerência do COMUI; Leandro Fraga Santos, Secretaria 23 

Municipal de Desenvolvimento Social – SMDS; Mônica Conceição, EOF/SMDS; Patrícia 24 

Costa Ribeiro, Taquígrafa – TG Taquigrafia.  25 

Após a conferência de quorum foram iniciados os trabalhos da Ordem do Dia. 26 

- ABERTURA, CÂMARA DE PROJETOS:  27 

 Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Boa tarde a todos. Estamos na nossa 28 

reunião ordinária combinada, na verdade, para o dia 07. Nossa plenária tem temos a 29 

aprovação das Atas 43 e 44. Alguém conseguiu fazer a leitura? Eleonora Kehles Spinato, 30 

Clube de Mães Cristal: Não fiz. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Eu 31 

também não consegui ler, não tive tempo. Podemos deixar para próxima para plenária 32 
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fazermos a aprovação? Então, fica para a próxima plenária. A aprovação da pauta. Alguém 33 

gostaria de acrescentar algum item para a pauta? Fala Raquel. Raquel Souza Pereira, 34 

Instituto Pobres Servos da Divina Providência – IPSDP: Só um informe. Eu estou saindo 35 

de férias a partir de segunda-feira e retorno dia 6. E também meu suplente, se tiver algo não 36 

vamos poder representar. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Ok. Algum 37 

acréscimo à pauta? Aprovada a pauta, então? Vamos para a Câmara de Registros, por 38 

gentileza. 39 

- CÂMARA DE REGISTROS: EUROPA CONEX SPA PARA IDOSOS: 40 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Temos a Europa Conex Spa para Idosos. 41 

SEI 22.0.000112140-9. Na Rua Engenheiro Ary de Abreu Lima, 245 – Vila Ipiranga.  O 42 

residencial tem 7 anos, é uma casa ampla, uma casa bem, boa bem bonita, com uma 43 

localização privilegiada em frente a uma praça, há uma quadra da Estrada do Forte. A 44 

capacidade do residencial é para 23 idosos e atualmente conta com 17, 2 do sexo masculino e 45 

15 feminino, 3 são grau de dependência III.  A maioria dos moradores é da região, todos 46 

recebem visita de familiares com frequência, para receber esses idosos a casa tem cinco 47 

quartos privativos, quatro semiprivativos e dois coletivos com quatro moradores. Os quartos 48 

também são amplos, roupeiros grandes, arejados. É tudo meio que sob medida assim, a 49 

mesma cor de madeira, todos com ar-condicionado e sineta. Há câmaras de monitoramentos 50 

em todos os quartos e em todas as peças da casa. Tem na parte administrativa o monitor. Há 51 

na casa três banheiros para moradores, um para visitas e um para os funcionários. Os 52 

banheiros para os moradores todos com barras de apoio, com cadeiras para banho e são bem 53 

amplos. Nenhum morador, mesmo sendo grau I, vai desacompanhado para o banheiro, tem 54 

sempre um técnico ou cuidador acompanhando, mesmo que não precise ajudar no banho, mas 55 

eles acompanham, ninguém entra no banheiro sozinho. O posto de enfermagem é em sala 56 

separada, com acesso somente das enfermeiras e dos técnicos. Os medicamentos são 57 

organizados em caixas identificadas, tem prontuário físico e virtual. Todos os armários são 58 

chaveados. A equipe de trabalho: duas enfermeiras, seis técnicos de enfermagem, dois ficam à 59 

noite, dois cuidadores que só ficam de dia, uma nutricionista uma vez por semana, um médico 60 

uma vez por semana, todas as terças o médico está lá e tem assistência online 24 horas. O 61 

fisioterapeuta é contratado pelos idosos. Tem duas de serviços gerais, tem TO uma vez por 62 

semana, educador físico duas vezes por semana, tem uma bailarina que faz alongamento e 63 

dança uma vez por semana. A cozinha é ampla, organizada e próxima do refeitório. A cozinha 64 
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tem telas nas janelas e portas. A dispensa para guarda dos alimentos fica em sala separada, a 65 

sala de estar é ampla, com poltronas, televisão e tem outra sala de convivência também, mais 66 

um jardim de inverno com bancos. A lavanderia é própria e durante a pandemia dois idosos 67 

positivaram. Os documentos: alvará sanitário, PPCI, de localização, estão vigentes. Os valores 68 

de R$ 5.000,00 a 6.500,00. O cadastro do Conselho é com o número 189. É um residencial 69 

bem bom, a gente já foi fazer sarau lá, porque é perto da Associação do Jardim Ipiranga. Eles 70 

são bem ativos e é um residencial bem bom, estrutura muito boa. É isso. Neli Miotto, Bancos 71 

Sociais do Rio Grande do Sul: Que bom, eles têm essas atividades, se a gente pensar eles 72 

têm uma atividade física ou uma atividade terapêutica, digamos assim, todos os dias, né. 73 

Podemos votar. VOTAÇÃO: Mirna Portuguez, IGG PUCRS: Aprovo. Neli Miotto, 74 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Aprovo. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da 75 

Amizade: Aprovo. Lisiane Gomes, Associação Comunitária do Campo da Tuca – 76 

ACCAT: Aprovo. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Aprovo. Maria Inês 77 

Andreotti Pereira, Parceiros Voluntários: Aprovo. Cássia Kuhn, Coordenadoria do 78 

Idoso/SMDS: Aprovo. Roselaine Aguirre, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos 79 

Necessitados – Spaan: Aprovo. Cristina Koller Sander, Secretaria Municipal da Cultura 80 

e Economia Criativa – SMCEC: Aprovo. Édina da Silveira Ramos, Fundação de 81 

Assistência Social e Cidadania – FASC: Aprovo. Carlos Fernando Simões Filho, 82 

Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Aprovo. Eleonora Kehles 83 

Spinato, Clube de Mães Cristal: Aprovo. APROVADO O CADASTRO 189. Neli Miotto, 84 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Temos mais da Câmara de Registros. 85 

- CÂMARA DE REGISTROS – EFEMERIDE INTERNACIONAL BRASIL RS 86 

(ORDEM SOBERANA DE JESUS CAVALHEIROS DE MALTA, FEDERAÇÃO DE 87 

PRIORADOS AUTÔNOMOS). 88 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Esta aqui não é cadastro. Essa que vimos 89 

antes era uma ILPI privada, com fins lucrativos. Esta aqui solicitou registro, quer dizer, 90 

quando solicita o registro é porque está regido pela Resolução nº 60, com toda uma 91 

documentação mais específica, porque eles têm acesso ao fundo e são entidades sem fins 92 

lucrativos. Esta é a instituição Efemeride Internacional Brasil RS. Na realidade, é Ordem 93 

Soberana de Jesus Cavalheiros de Malta, Federação de Priorados Autônomos. É na Rua 94 

Buarque de Macedo, 529 - Bairro São Geraldo. Eles têm essa sede, é ao lado da Igreja 95 

Navegantes, é onde já tinha umas ONGs fazendo trabalho, que deram problema e depois 96 
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foram fechadas. Eles estão ocupando aquele espaço lá na Navegantes. Eu dei uma pesquisada 97 

para ver o que era, eu não sei se alguém de vocês conhece, mas essa federação também é 98 

conhecida internacionalmente como Cavaleiros Hospitalares, que tem suas raízes vocacionais 99 

no cumprimento de sua missão histórica de manter a preocupação constante em todos os 100 

povos afetados por doenças, catástrofes ou emergências e a consequente obrigação de assisti-101 

los. O legado dos antepassados da ordem foi o de patrulhar constantemente as estradas em 102 

busca de enfermos desamparados e dos peregrinos vítimas de violência e perseguição. Então, 103 

era buscá-los, tratando e curando-as. A Efemeride do Rio Grande do Sul Brasil é uma 104 

estrutura administrativa e executiva para estender e ampliar no trabalho humanitário no 105 

continente sul-americano. Ela foi inaugurada em dezembro de 2020 como uma organização 106 

sem fins lucrativos, a partir da iniciativa de um grupo de voluntários com o intuito de somar 107 

seus esforços em prol das pessoas em vulnerabilidade. Atualmente ela oferece serviços na 108 

área de saúde, educação, socorro e desastres. O Príncipe José Cosmeri, Presidente Executivo, 109 

concedeu autorização para o Senhor Thiago dos Santos e para a Senhora Gládis Young 110 

criarem um ramo da Efemeride Internacional no Rio Grande do Sul. Segundo o estatuto, esta 111 

aqui do Brasil, a associação tem por finalidade promover a pessoa humana na sua 112 

integralidade, podendo exercer suas atividades em todo o território nacional, contribuindo 113 

para a saúde física e mental e auxiliando as forças governamentais em situações de desastres, 114 

por meio de ações humanitárias e o apoio operacional, integrando a prática clínica, educação e 115 

pesquisa tal como promover e incentivar o bem-estar. Em seu artigo 4º, para a concepção de 116 

tais objetivos, a Efemeride Internacional do Brasil diz o seguinte: Poderá efetivar trabalhos 117 

de atendimento, ensino, pesquisa e publicações, bem como participar na formação de pessoal 118 

técnico relacionado com seus fins. A sede está localizada na Praça dos Navegantes, 12, sala 3 119 

- Bairro Navegantes. No dia 1º/02 foi realizada a reunião virtual com o Senhor Thiago dos 120 

Santos, que é o diretor da Efemeride Internacional Brasil Rio Grande do Sul, segundo ele uma 121 

instituição sem fins lucrativos. O diretor relata que já prestam serviços para crianças e 122 

adolescentes encaminhados através do Conselho Tutelar, onde eles realizam os atendimentos 123 

de saúde no espaço que eles criaram de policlínica. Os profissionais são voluntários e segundo 124 

o Thiago os recursos para subsidiar as despesas são doados pelos próprios voluntários que 125 

atuam no projeto e na direção. O projeto para os idosos, no caso, eles têm o Projeto Conexão 126 

Terceira Idade que está em execução há 8 meses para o público 60 +. É realizado um encontro 127 

semanalmente, onde os idosos aprendem a dominar as ferramentas que o celular proporciona, 128 
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a utilizar as redes sociais e ter cuidado de fraudes através de ligações de celular. 129 

Questionamos quanto ao pagamento de aluguel, água, luz, as despesas, eles respondem que a 130 

paróquia que paga as contas de água e luz, assim como a concessão do prédio. A Câmara de 131 

Registro informou sobre as diretrizes para inscrição e registro no Comui, sugere que seja 132 

revisto o estatuto, uma vez que não visualizamos vocação estatutária para o trabalho com os 133 

idosos. Segundo a Resolução nº 60/2007, artigo 2º: Poderão obter registro no Comui 134 

entidades governamentais ou comunitárias com atendimento direto ou indireto, que 135 

contemple em seu estatuto a promoção e a defesa dos direitos dos idosos, com atuação no 136 

Município de Porto Alegre, com o funcionamento efetivo de no mínimo 2 anos. A Câmara de 137 

Registros também avalia que o Projeto Conexão terceira idade descrito pelo presidente deve 138 

ser executado num período maior, conforme prega a resolução e a instituição também 139 

apresentar documentos para a comprovação que está sendo aplicada à metodologia proposta 140 

do projeto, atingindo os objetivos a curto, médio ou longo prazo e para poder estar dentro dos 141 

critérios de obter registro junto a este Conselho. Quanto ao futuro projeto de atendimento dos 142 

idosos na policlínica, salientamos que para esse atendimento será necessário parecer da 143 

Secretaria da Saúde e do Conselho Municipal da Saúde. Dessa forma, aguardamos a 144 

adequação estatutária e a comprovação dos trabalhos realizados com os idosos, Ele colocou 145 

para nós que eles não tinham essas comprovações, ele colocou o ofício porque ele só tem 8 146 

meses com trabalho, não teriam nada de relatório para apresentar do ano anterior. E a proposta 147 

deles de atendimento daqui para frente eles colocaram, mas a proposta deles é atender 320 148 

idosos no Projeto Conexão. Então, a gente considera dentro da resolução que teria que ter um 149 

tempo maior de atendimento com os idosos para comprovar esse trabalho, que eles não têm 150 

esse tempo, e uma adequação estatutária, porque eles falam muito da questão de quem 151 

participa, quem não participa. O que me chamou mais atenção foi eles estarem 152 

atendendo as crianças numa policlínica que eles não têm um registro na saúde ou 153 

no Conselho da Saúde para realizar esse atendimento. A gente não questionou 154 

isso da questão das crianças, mas nós deixamos bem claro que se for com adulto 155 

que eles fizerem, nós só vamos dar esse registro se tiver um parecer da saúde e 156 

um parecer do Conselho da Saúde. A gente está negando agora o registro para 157 
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esperar essa adequação estatutária e para dar um tempo desse trabalho com os 158 

idosos se solidificar. Tem que ser tudo bem correto para eles poderem ter esse 159 

registro no Comui. Eu acho que ainda é prematuro, porque eles não têm nem um 160 

ano de atividade com os idosos. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: 161 

Exatamente. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Eles estão 162 

tencionando muito para ter esse registro no Comui, pressionaram um pouco, né, 163 

porque eles precisam mostrar lá para fora do Brasil que eles têm alguma parceria, 164 

alguma coisa assim, mas vão ter que se adequar. Neli Miotto, Bancos Sociais do 165 

Rio Grande do Sul: Não adianta eles forçarem o registro se eles não têm um 166 

trabalho para apresentar, a execução de um trabalho para apresentar e muito 167 

menos vocação estatutária. Então, são itens importantes para que a gente possa 168 

fazer o registro dessa instituição. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: 169 

Vamos para a votação. A câmara é de parecer desfavorável. VOTAÇÃO: Mirna 170 

Portuguez, IGG PUCRS: Aprovo. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: 171 

Aprovo. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Aprovo. Lisiane Gomes, 172 

Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Aprovo. Elisiane 173 

Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Aprovo. Maria Inês Andreotti Pereira, Parceiros 174 

Voluntários: Aprovo. Cássia Kuhn, Coordenadoria do Idoso/SMDS: Aprovo. 175 

Roselaine Aguirre, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – Spaan: 176 

Aprovo. Cristina Koller Sander, Secretaria Municipal da Cultura e Economia Criativa 177 

– SMCEC: Aprovo. Édina da Silveira Ramos, Fundação de Assistência Social e 178 



 
PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ALEGRE 

SECRETARIA MUNICIPAL DE DESENVOLVIMENTO SOCIAL - SMDS 

CONSELHO MUNICIPAL DO IDOSO – COMUI 

 
 

7 
 

Cidadania – FASC: Aprovo. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita 179 

Maria de Nazaré: Aprovo. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Aprovo. 180 

Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Aprovo. 181 

APROVADO O PARECER DESFAVORÁVEL. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 182 

Grande do Sul: Agora nós temos no nosso próximo item de pauta os recursos dos editais. Eu 183 

não vi ninguém da comissão, não sei a Mônica está presente, da Comissão do Edital 2. O 184 

Simões que estava na coordenação do Edital 1, também colocou ali que retornou, ele podia 185 

ver com a Mônica, porque nós precisamos. O Rafael me mandou uma mensagem que não 186 

conseguiria estar presente na reunião, aí eu mandei um whats para ele no privado e ele me 187 

disse ele está em uma reunião à tarde toda. O Jair me disse que havia analisado os que haviam 188 

entrado com ele, enfim, que ele tinha feito toda a avaliação e que tinha passado isso para a 189 

Mônica. Agora exatamente porque eu não tive tempo de enfim é ele a comissão 190 

mandar um whats para Mônica ela diga para nós pelo menos o que são poucas as 191 

instituições acho que tinha umas 6 ou 8 não sei oito nós precisamos disso hoje tem 192 

que ser publicado até amanhã sim é isso que eu fiquei preocupada por isso que eu 193 

mandei uma mensagem no privado do Rafael quando ele foi feito foi na semana 194 

passada dia 24 nós somos homologamos a lista das habilitadas assim habilitadas 195 

foi para publicação no diário oficial e aí ficaram entraram em recurso que foram 196 

habilitado o prazo de recursos que era 5 dias e aí hoje nós precisamos homologar 197 

as que entraram com recurso segunda-feira dia 30 já ele me disse que todos que 198 

tinha entrado ele analisou agora todos que eram para ele agora eu não sei dizer 199 

infelizmente eu vou te pedir a gentileza de chamar Mônica para Que ela possa 200 

fazer a leitura né para que a gente consiga deliberar sobre E aí você sabe quantos 201 

entraram com o recurso ali sabe o Jair tinha me dito que era que havia sido 202 
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indeferidas Até a lira conseguir conversar com a Mônica a leitura na verdade das 203 

habitadas e inabilitadas do edital 1 pode ser após o recurso né isso Simões o que 204 

tu acha pode ser assim gente Simões me disser Está sem microfone Simões os 205 

recursos né das entidades do edital 1 edital 2 vocês conseguiram analisar o edital 206 

Sim a gente fez um trabalho individualmente e a Elisiane ela sem a gente eleger ela 207 

sumiu a coordenação ali com as informações para ver o que faltava de cada uma 208 

das instituições aí pode fazer a leitura nenhuma das instituições foram habilitadas 209 

não tinha havido habilitadas só que não eu não recebi nada do que as instituições 210 

enviadas eu não tenho acesso a nenhum não sei das instituições você tem acesso 211 

ao e-mail aquele que as entidades mandam o recurso não tava chamando ali 212 

agora ele tava chamando eles porque na outra plenária que nós fizemos teve as 213 

outras que não estavam habilitadas Faltava só o documento só que eu não sei se 214 

as instituições mandaram a Espanha eu posso fazer ligeirinho mas Deus precisava 215 

desses instituições enviaram uns e-mails documentações encaminhados se 216 

encaminharam a documentação por favor o e-mail do edital eu não conheço não 217 

tem problema que tenha trocado é a continuidade quem recebeu os recursos tinha 218 

que ter passado pelo menos para comissão analisar a comissão também tem um 219 

grupo de whats precisamos publicar o resultado das habilitadas em habilitadas 220 

amanhã no topa isso precisa ir para enfim para publicação até às 10 horas de 221 

amanhã eu não tenho esse e-mail aí por gentileza o Leandro não está aí Olha só 222 

tudo no prato quem recebeu os documentos Vou ter que ver aqui eu vou 223 
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encaminhado no prazo correto Rose dá uma olhada por gentileza eu vou ter que 224 

ver aqui eu vou mas a Karina está aí a Karina está aqui no grupo né A Karina está 225 

aqui no grupos das entidades gente a net pessoal Isso aqui vai ficar gravado em 226 

ata isso que está acontecendo agora está Então, vexame é uma desorganização é 227 

uma esculhambação senta mais nós temos uma comissão nomeada e Se não 228 

receber nada aliás duas comissões se a comissão não recebeu nada deveria ter 229 

entrado em contato para saber não não podemos voltar a culpa nem na comissão 230 

nem na pessoa que ficou para receber os e-mails Só que eu acho que desde o 231 

início isso devia ter sido combinado que 11 meses o edital 1 teriam que está com 232 

acesso liberado para comissão dele a senha do edital dois sem interveniência de 233 

ninguém a comissão teria que ter acesso direto Então, assim ah eu proponho o 234 

seguinte encerra essa reunião as comissões providenciam junto ao Leandro junto a 235 

quem for aí e depois a gente chama uma outra extraordinária Porque nós não 236 

vamos ficar com essa discussão aqui em ata né Nós vamos chegar nada agora não 237 

tem como ele liberar uma coisa que não que não foi revisada não tem como isso 238 

para nós é extremamente complicado isso pode nos dar um problemão sem 239 

tamanho gente sim eu acho que a gente vai suspender aquele outros dois itens 240 

rapidamente a comissão que se reúna e tem que chamar o que hoje ele está 241 

dizendo de noite a reunião porque nós vamos ter que liberar hoje amanhã às 10 242 

horas tem que sair para o dólar eu acredito que eu não sei se ele tem acesso que 243 

o Jair mandou não tem Então, tem que estar no e-mail que a secretaria aí tem que 244 
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entender é um edital isso aqui fica passível de anulação muito fácil muito 245 

vulnerável O que é isso exatamente eu vou mandar uma foto para você ela entrou 246 

nele Oi Leandro tudo bem tudo Então, a comissão a comissão do editar o dois está 247 

dizendo que não recebeu os e-mails dos recursos das instituições primeiro o edital 248 

chega os e-mails chegam em meio do edital aí a nossa equipe coloca dentro dos 249 

processos isso foi feito todos os dois editais a comissão tem acesso aos processos 250 

eu não sei qual é o problema que está acontecendo Mas eu não tenho o que fazer 251 

é gente acesso Está eu verificar o acerto de vocês mas olha só a condição é 252 

composta tanto de entidades que podem ter esse problema mas tem servidores 253 

também e esse servidores tem que monitorar vocês né É cada comissão não é 254 

composta só para o óssea só por entidade é composta também Então, esses 255 

servidores tem que se acontece alguma coisa eles tem que dar suporte está Vou 256 

pedir para colocar você no processo alguma checada vou verificar mas assim 257 

quem é a condição da tua do teu edital Eliane é você A Mônica também dos 258 

recursos a Mônica hoje não está aqui comigo a plenária Tem que ser uma pro 259 

atividade também anemia Sabe o que eu estou falando do edital 1 é Eliane Maria 260 

Inês o Simões é Edna que a graça está de férias do edital 2 vamos listar porque 261 

editar o dois também não estão aqui está no edital 2 é a Mônica o Rafael era o Jair 262 

e o Jair deixou pronto segundo auxílio ele passou pronta a análise dele a Mônica o 263 

Rafael o Jair quem mais que era do edital 2 São governamentais está não tem 264 

nenhum não tem nenhuma sociedade civil porque a sociedade civil Às 7:00 da 265 
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noite não sei que dê tempo para comissão organizar porque amanhã tem que 266 

estar publicado no topa né Eu acho que ele tem dois dias três dias para publicar 267 

no dólar mas o um também tem que passar pelo comum né olha só é feito na 268 

validade é meia hora ali está pronto Lira por favor eu pedi para Lira é transformar 269 

tudo em PDF e mandar para vocês está vamos antecipar aí e aí vocês vão ter 270 

porque eu consigo transformar em PDF e mando para vocês Está eu vou botar no 271 

grupo o PDF no grupo vou pedir para ela botar no grupo que está lá grupo um 272 

grupo dois de cada do grupo dois no edital 2 não adiantar um resultado do 273 

recursos o edital 1 é 8 e 9 é publicação a publicação é hoje vocês tem até hoje 274 

para mandar mas pode me entregar amanhã ou seja você a publicação do 7 e 8 275 

ok 8 até às 11 horas da manhã até às 11 horas sai no mesmo nota passando de 11 276 

horas entra gata do dia 8 mas só vai no dia seguinte Então, por isso que eu acho 277 

que tem a missão do edital hoje tem que se reunir agora Mônica Rafael Jair deixou 278 

analisado que ele recebeu o Rafael não está presente a Mônica não está presente 279 

eu até acredito não conseguiram A Mônica não tem ninguém para ler ninguém da 280 

comissão para fazer a leitura né mas não sei se ela tem o resultado final eu acho 281 

que tava conversando com ela e com o Rafael ele te dou o retorno daqui a pouco 282 

eu vou dar uma checada com ela aqui e peço para ela entrar em contato contigo 283 

deixa eu pegar um processo por favor agora estou sentado aqui eu vou ver a 284 

associação Pelo que eu estou vendo aqui eu já vi dois aqui os despachos estão 285 

dentro do processo deixa eu pegar um 8 aqui ó eu tenho um dois três quatro 286 
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cinco e tem um monte com vermelhinho Rafael Mônica Jair está todos estão 287 

nomeados e com os com os respectivos pareceres dentro do dos processos agora 288 

eu sugiro que faça um resumo disso aqui e passe chegou os recursos eu tenho 289 

que ver a gente tem que ver se chegaram recurso que chegaram e que eles 290 

estavam deliberando sobre os recursos prefiro o procedimento do processo por 291 

estar com a documentação completa Se foi anterior é o dia 24 910 não que eu 292 

poderia dar a gente fazer um adendo e prorrogar por mais um dia mas vamos lá 293 

eu preciso publicar dia 8 está Então, a comissão eu vou chamar a Mônica aqui e 294 

vou ver você chama a Mônica também no Zap nós precisamos dessa 295 

responsabilidade e todos os membros O Rafael está dentro também tem que 296 

chamar o Rafael eu vou chamar ele aqui no Zap também essa sessão e 297 

convocamos uma nova planária para mais tarde é daqui a uma hora não uma hora 298 

vai ser pouco a Mônica Eu também acho Eu Não sugiro hoje Não sugiro amanhã 299 

às 8:30 da manhã 9 horas para encaminhamento do Papel você não publicar até às 300 

10:00 eu publico depois das 2:00 e ele sai com data retroativo ele sai com a data 301 

do dia está bom e acaba com isso eu vou verificar nele depois você replica por 302 

favor até que horas eu tenho que estar com dó para pronto para ele estar com a 303 

data do dia 8 e essa data até essa um pouco antes é claro que eu tenho que 304 

preparar eu vou te dar uma data ali ó eu tenho que estar com isso até essa hora e 305 

antes disso até essa hora eu tenho que estar com a resolução na mão pronto é 306 

isso que eu preciso Ok eu vou te passar esses horários para você amanhã na hora 307 
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que começar a reunião começa com essas informações e ele bebe essa planária eu 308 

acho que tu pode terminar só com aquelas duas outras pautas porque a comissão 309 

pode é são uniforme e a comissão pode ser retirar porque não deve ter duas 310 

pessoas só da comissão três os dois é demais sobre a situação depois eu vou 311 

mandar assim que o Leandro me passar os horários eu vou mandar para os dois 312 

editais vou mandar os horários que a gente precisa entregar as resoluções e já 313 

deixamos combinado que amanhã às 9:00 da manhã a gente tem uma plenária 314 

extraordinária para deliberar sobre os dois editais 9 horas é o horário que o 315 

pessoal começa a estar na secretaria também né Pode ser às 8:30 eu que a maioria 316 

desse dia prefere 8:30 e 9 horas pode ser para mim Isso o curso correto né para 317 

mim 8 horas também está um bom horário coloca no grupo está nele mandar por 318 

e-mail a colocação dentro já que nós estamos decidindo fazer amanhã de manhã 319 

eu acho que muito mais do que fazer uma convocação é a gente pegar o 320 

compromisso de quem está aqui presente porque de repente amanhã se falta 321 

agora não aí não adianta nada eu acho que o compromisso nesse momento é 322 

mais importante dos que estão presentes aqui alguém não pode comparecer 323 

amanhã às 8:00 da manhã que por favor levante a mão assim para não sei para a 324 

gente poder a Edna junto acho que não pode Então, eu posso publicar aqui acho 325 

que está sinalizando mais para as 8:30 está pessoal tem que estar ali o pessoal eu 326 

consigo participar ok isso oito e meia 8:30 Então, Pelo que eu entendi não a 327 

maioria do pessoal está pedindo das 8:30 às 9 horas a gente consegue deliberar 328 
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sobre só vai ser os editais Então, está bom eu queria dar um alerta nele para as 329 

condições que vão analisar a documentação porque eu vi o comentário da Elisiane 330 

que seria somente a negativo o Pare inadimplente não é a mesma coisa que tem 331 

atestado de funcionamento eu vou combinar para ele e falo qualquer coisa ele eu 332 

te passo o contato Vou avisar ele que tu pode entrar em contato com ele está bom 333 

Porque às vezes ela não consegue ela não consegue o contato correndo muitas 334 

vezes melhor mandar para quem está indo de lente para comissão lhe passa o 335 

número dos processos do edital para o Renan e pede para ele atestar se as 336 

entidades desses processos estão adiante conosco ok já mandei ele no grupo do 337 

Whats a solicitação para que todo mundo participe da reunião amanhã às 8:30 da 338 

manhã Lira por gentileza eles pare uma convocação para uma plenária 339 

extraordinária e a pauta é liberação sobre a gente os recursos dessa entidades do 340 

editar um editar Obrigado só uma coisa nele é só o do edital do que a ligiane está 341 

participando porque o outro a Mônica tem acento Pode ficar tranquila eu tenho 342 

dois informes Então, levantada Ok por favor eu Solicito que a Karina possa 343 

participar né Leandro para que ela esteja conosco na plenária já que ela também 344 

né faz parte desse processo né Ela está ouvindo a conexão está ruim ela está aqui 345 

eu estou vendo aqui ela está aqui nós estamos com problema de conexão está 346 

Qualquer coisa pode adicionar ela responde se for o caso por mensagem um 347 

abraço um abraço a todos nossos próximos itens de pauta Então, eu recebi duas 348 

ligações na semana passada para entrevistas na TV Câmara a respeito da Verdade 349 
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que foi homologado que foi votada no fórum da pessoa idosa que estava 350 

acontecendo em Porto Alegre e quando eu cheguei lá na TV Câmara a pauta 351 

pessoal da produção me passou era sobre a candidatura de Porto Alegre para 352 

receber a conferência mundial da pessoa idosa ficou uma situação um pouquinho 353 

um pouco delicada porque quando me disseram a pauta Olha o conselho e não 354 

foi convidado para o fórum Apesar de nós termos uma conselheira participando da 355 

organização do fórum não foi convidado e eu não tenho como falar sobre isso 356 

porque nós não estávamos presente Então, essa carta a gente não tem 357 

conhecimento né dessa candidatura eu não vou me pronunciar sobre um assunto 358 

que eu não tenho conhecimento e aí obviamente eles pediram para falar de outra 359 

falta do trabalho do Conselho enfim ficou essa situação que eu achei 360 

extremamente Indelicada e vou dizendo delicada na parte da nossa Conselheiro 361 

que participa aqui que está na organização e que não solicitou a presença do 362 

Conselho Gostaria de deixar isso registrado o fórum ele foi Viu pelo Conselho 363 

Estadual pela Coordenadoria pela frente parlamentar mas o conselho como 364 

representante da pessoa idosa de Porto Alegre não foi convidado Então, que fique 365 

o registro em ata né de que dessa situação né porque a imprensa vem nos 366 

questionar a respeito das pautas da pessoa idosa mas o conselho não que ele se 367 

neguem o conselho procura sempre estar presente só que nós estamos presente 368 

quando Nós Somos convidados né Então, é importante que isso fique registrado 369 

na TV Fui convidada pela TV é para falar sobre as quedas de idosos principalmente 370 
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dentro de ambientes né domiciliares né residência e na rua nas calçadas a gente 371 

tem percebido assim uma questão de falta de acessibilidade para pessoa idosa em 372 

rampas em calçadas em diversas situações que o idoso tem sofrido quedas às 373 

vezes que poderiam ser evitadas a própria Repórter me disse que eles estavam 374 

entrevistando alguns idosos no centro de Porto Alegre e no momento que eles 375 

estavam fazendo uma entrevista uma idosa caiu do lado deles porque ela pisou 376 

em uma lajota dessas de Calçada e ela já tava solta e ela já tá levantou do outro 377 

lado e aí a pessoa caiu do lado deles onde eles estavam gravando a entrevista 378 

Então, por conta disso também veio essa pauta né da queda né das pessoas idosas 379 

pela cidade aí obviamente a gente trouxe o assunto né da questão da 380 

acessibilidade né em meios de transporte acessibilidade em órgãos públicos a 381 

questão da própria rampas né para que os idosos que tem uma mobilidade menor 382 

consigam acessar as calçadas né Então, são diversos itens né que compõem a 383 

acessibilidade e que Porto Alegre precisa olhar com um pouco mais de carinho 384 

sobre isso Essas são as duas questões das entrevistas né da TV da TV Câmara são 385 

as duas faltas foram levantadas com relação ao Ofício aos ofícios agora a gente vai 386 

passar para um outro itens da nossa pauta que é um ofício que a gente recebeu 387 

hoje do centro dia da zona sul do centro dia da zona norte a respeito dos EPIs que 388 

foram doados pelo cubo né para esses grupos de convivência diversos o que eles 389 

estão pedindo dizendo que eles não vão não vão utilizar todas todos esses 390 

equipamentos né produtos e ele solicitam autorização do Comum para que eles 391 
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possam fazer uma doação a Fasc estes materiais que estão sobrando né acho que 392 

isso é uma coisa que o pleno precisa de liberar porque foi né do projeto do 393 

Comum né mas como eles alegam que eles possuem material que eles não 394 

usariam que são jalecos que são luvas que são os pés eles solicitam que possa ser 395 

doados para outras entidades que vão fazer o uso desses materiais a doação seria 396 

fácil que encaminharia para o HPS e para o Hospital Presidente Vocês concordam 397 

que o centro dia possa fazer se encaminhamento desses materiais que eles não 398 

usam para o HPS e para o Presidente Vargas eu acho que sim ele concorre se eles 399 

não vão ocupar eu acho estranho eles não ocupado em luvas ou máscaras né mas 400 

profetas o álcool em gel eles não vão doar Eles Vão doar os outros itens está 401 

Então, está concordo que seja eu também concordo eu acho que tem que ser 402 

utilizado né aí vai ser utilizado em duas instituições municipais os demais 403 

Conselheiro eu acho que a gente colocaria isso em votação sabe Concordo eu 404 

concordo com a doação seu ruim Lisiane também concordo Maria Inês Elisiane 405 

parece que ela saiu concordo também Hospital da Criança é isso pois é mas como 406 

nós somos idoso o edital era para doação para idosos podemos doar para um 407 

Hospital da Criança é o ideal Que também tem atendimento para idosos não está 408 

tão aprovado Então, a doação o Presidente Vargas Ele atende as mães né e 409 

crianças também mas ele não atende exatamente mas nós somos fundo do Idoso 410 

pessoal isso Então, Lira por favor eu vou solicitar que tu responda que ele eu fiz 411 

gerar uma resolução aprovando a doação para o pronto-socorro e não Presidente 412 
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Vargas pode ser ok nós temos Depois deixa ver só nós temos um convite também 413 

é para a posse do novo diretor geral do departamento Municipal de água e esgoto 414 

tem mais o senhor Maurício para quinta-feira dia 9 às 14 horas Se alguém puder 415 

comparecer será no salão nobre do Passo dos açorianos do lado do Mercado 416 

Público Se alguém puder comparecer representar o conselho Seria interessante se 417 

não tivermos como está presente também fica o convite nós temos um outro ofício 418 

bom esses são do MP E aí a gente vai responder no próprio processo deles mas é 419 

muito mais relacionados que eles querem saber se eles estão esses dois não estão 420 

a gente vai entrar em contato e depois já encaminha o Ofício eu tenho aqui 421 

também um e-mail que eu recebido do Conselho relatório técnico de 422 

monitoramento e avaliação de avaliação monitoramento realizou visita técnica 423 

junto ao Hospital Santa Rita no complexo da Santa Casa no dia 28 eu vou 424 

encaminhar esse e-mail para nossa comissão de monitoramento que possam 425 

trazer na próxima plenária esse assunto para discussão são quatro documentos 426 

que foram gerados estão no processo sei mas aí eu gostaria que a comissão de 427 

monitoramento e avaliação pudesse e discutir e depois trazer a sua conclusão para 428 

plenária nós temos a Elisiane que é da comissão de monitoramento me corrija e o 429 

seu ruim já recebeu este e-mail olhar hoje eu não tenho eu não tenho ele também 430 

Vou mandar para o senhor seu boi também e para eles ok encaminhei dos meus 431 

informes é isso algum outro item que vocês gostariam de deliberar eu queria fazer 432 

uma pergunta mais diretamente ligado aí para Eleonora porque ela falou a 433 



 
PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ALEGRE 

SECRETARIA MUNICIPAL DE DESENVOLVIMENTO SOCIAL - SMDS 

CONSELHO MUNICIPAL DO IDOSO – COMUI 

 
 

19 
 

respeito da visita com relação à questão da entidade que ela vai mandar hoje para 434 

mim examinar e no início parece que ela tinha falado e a gente se reunir amanhã E 435 

aí amanhã nós temos extraordinária né Então, eu quero que ela me fale alguma 436 

coisa me deu uma orientação aí cancelar com eles seu ruim vou cancelar o que 437 

nós tínhamos marcados 9 horas adiam uma hora dessa instituição para não 438 

cancelar mas o senhor pode ser ruim manifestar e eu vi No grupo mas eu não vim 439 

interromper o assunto a respeito o Simões colocou aqui no chat que nós que nós 440 

Recebemos um convite para participar do fórum e nós recebemos foi um link para 441 

nos inscrevermos nas atividades do fórum E aí o link é o link é individual para 442 

inscrição nas oficinas e não para participação enquanto a entidade representativa 443 

dentro do fórum são coisas diferentes até amanhã até amanhã até amanhã às 8:30 444 

. Tchau até amanhã. 445 

Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião da Plenária do Conselho Municipal do 446 

Idoso, às 15h30min, da qual foi lavrada a presente ata por mim, Patrícia Costa Ribeiro, sob o 447 

Registro nº 225257/2003 – FEPLAM, prevalecendo o princípio da presunção de veracidade.  448 


